

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año IV

REDACCIÓN
UNIÓN, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACIÓN
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Jueves 20 Diciembre 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio, — en el resto de España, CINCO pesetas trimestre. — Número suelto 10 céntimos. — Anuncios, comunicados y esquelas moratorias á precios convencionales. — La correspondencia al director. — No se devuelven los originales.

N.º 1162



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

El presupuesto para 1907

Y la actitud de los conservadores

Signe representándose á todo evento, por los liberales y sus afines, la vieja y desacreditada comedia de echar la culpa de todo á los conservadores. Ahora se les acusa de entorpecer el ardiente deseo del Sr. Navarro Reverter en pro de los Presupuestos anuales. El ministro de Hacienda quiere acabar con toda corrupción, y los conservadores se lo impiden. ¿Habrá picardía como esa?

Lo malo es que la gente en quien podrían hacer efecto esas cosas, está de sobra enterada de la verdad, y sabe que los conservadores no tienen la culpa de que las Cortes no se abrieran hasta el 23 de Octubre; ni de que unos proyectos presentados ese día no se comenzaran á discutir hasta bien mediado Noviembre; ni de que por la sumisión del Gabinete López Domínguez al Sr. Canalejas se atravesara la discusión baldía del proyecto de Asociaciones; ni de que por eso se provocaran dos crisis; ni de que los ministros actuales también se presten á esas simultaneidades, impuestas por el presidente del Congreso; ni mucho menos de que en tiempo oportuno no se aceptaran las facilidades que brindaron los conservadores mismos.

¿Tendrán los conservadores la culpa de lo ocurrido en el presupuesto de Instrucción pública, por ejemplo? Se presentó el día 23 de Octubre. Reunióse tan pronto como su presidente, ministerial, la citó la subcomisión correspondiente. Deliberó esa subcomisión, y acordó consultar al ministro. Pues hasta el día 13 de Diciembre no compareció ante la subcomisión el ministro de Instrucción pública, y entonces lo hizo tarde y con daño. Con daño, pues se presentó con una lista de cuarenta y cinco modificaciones en el proyecto que había estudiado la Comisión. ¿Se acusará á los conservadores de que cuando, al día siguiente, el 14, se les pidiera dictamen sobre aquéllo, que era un presupuesto nuevo, se resistieran cuanto pudieron? ¿Qué mejor prueba de que no era posible ni lícito dar así ese dictamen que el hecho de que, acordado por la mayoría el 14, no se pudo presentar, y Dios sabe cómo, hasta el día 15 á última hora? ¿Tendrán también la culpa de eso los conservadores?

Y si la Comisión del Congreso, representada á veces por individuos de la Cá-

mara que no pertenecan á aquella, ha aceptado enmiendas que han descomulgado el Presupuesto, ¿se va á cruzar de brazos el Senado, no procurando el remedio de lo que aún lo tenga? ¿También será eso una culpa de los conservadores? Esto, por lo que se refiere á los gastos. En lo que concierne á los Ingresos, ¿tendrán la culpa los conservadores de que á estas fechas aún no se sepa cuál es el criterio del ministro de Hacienda, puesto que cada día formula uno diferente? De e dictamen como sea; no se puede dictaminar el estado letra B sin hacerlo también con el proyecto de modificación de impuestos; hay que dictaminar sobre éste en su integridad; hay que dictaminar sólo sobre petróleos y cédulas; es preciso incluir los alcoholes... Con semejante taravilla, ¿quién va á atar cabos?

Esto, sin contar con otros lapsos como el que aún está pendiente. El sábado dijo el presidente de la Comisión de Presupuestos, en nombre del ministro de Hacienda, que si la mayoría de aquella Comisión no le daba dictamen sobre los alcoholes, retiraría el proyecto á ella sometido y lo llevaría á una Comisión especial. ¿Con todo ese desparramo discurre el señor Navarro Reverter, confiando en que se le podría tolerar agravio semejante al Parlamento y al régimen? ¿Tendrán de eso la culpa los conservadores?

No. Los conservadores brindaron desde el primer instante todo género de facilidades para que los Presupuestos estuviesen aprobados antes de 1.º de Enero. Lo que no podían ofrecer era conformarse á todo lo que los ministros pretendieran y consintiesen, porque eso no podía prometerlo ni hacerlo nadie sin renunciar á su obligación ni á su decoro.

Ni en lo que se brindó, ni en lo que por fuerza se niega, entran para mucho ni para poco, ni para nada, miras sobre el Poder ni anuncios de futura conducta. Los hechos de la realidad son los que determinarán esa conducta, y un hecho que no podrá dejar á un lado el partido conservador será lo que con esos Presupuestos suceda: que se aprueben antes del 31 de Diciembre, que las Cortes se reúnan á primeros de Enero y los aprueben, ó que el Gabinete definitivamente los abandone.

Ha de ser notorio para todo el mundo que, si no hubiese Presupuestos para 1907 y al partido conservador incumbiera la obligación de hacer los de 1908, no podría aceptar el encargo, ni por tanto el Poder, sino en condiciones de poder comenzar esa discusión á fines de Septiembre ó primeros de Octubre del año próximo. Eso significa que para esa fecha tendrían que estar constituidas las Cortes que hubieran de realizar aquella tarea, y despachado el Mensaje y los debates políticos, así como algún proyecto que con el Presupuesto tuviera íntima conexión. Eso quiere decir que, si no

hubiese Presupuestos para 1907, habría para los conservadores un plazo forzoso, pasado el cual no se podrían encargar del Poder, que se procura merecer, que no se puede pedir sin una confianza absoluta en el éxito, pero que no se puede tomar cuando se tenga la convicción de que no se podrá desempeñar con decoro.

Esto han de tenerlo muy en cuenta los liberales; no el montón anónimo, claro es, que por el apetito irresponsable miden las propias fuerzas, sino aquellos que, por cesar sobre ellos todas las responsabilidades, están obligados en todo momento á pesarlas y á medirlas.

Es decir que no ajustan los conservadores se conducta frente al Gobierno á ambiciones de ninguna especie, pero no podrán prescindir de lo que con el proyecto de Presupuestos para 1907 suceda, en el ordenamiento de su conducta ulterior.

EN EL AYUNTAMIENTO

La falta de espacio nos impidió publicar el extenso extracto de la sesión celebrada bajo la presidencia del Sr. Cuchi por la Junta municipal en la noche del martes pasado.

A la sesión concurren los concejales Sres. Prat, Barba, Brull, Juvá, Canellas, Vidal, Penelles, Fontcuberta, Monguío, Guasch, Cavallé, Nin, Oliva, Martínez, Cirera, March y Salinas y los vocales asociados Sres. Teixidó, Veruet, Masden, Masalles, Oliva, Vidal, Pelegri, Ollé y Rimbau.

El Sr. Cavallé solicita se lea el resumen del presupuesto de ingresos, impugnando su totalidad.

Hace historia de los trabajos realizados por la comisión de Hacienda y lamentase de la oposición que se ha hecho á los trabajos realizados por aquella, defendiendo de pasada la creación de nuevos arbitrios que figuraban en el presupuesto por estimarlos necesarios para atender á posibles contingencias y por estimar que habiendo fondos disponibles podría intentarse, con probabilidades de éxito, la rebaja de la tarifa de consumos.

El Sr. Canellas manifiéstase conforme con que la Comisión de Hacienda ha trabajado y hecho el presupuesto guiada de muy buenos propósitos por lo cual es digna de encomio su labor como también lo es la conducta del Sr. Cavallé, si bien éste no ha parado mientes en que el pueblo contribuyente está en absoluto imposibilitado de pagar los nuevos arbitrios que la Comisión proponía, no por carencia de voluntad, si por falta de recursos.

Usa de la palabra el Sr. Prat impugnando detenidamente los argumentos sustentados por el Sr. Cavallé. Dice que el contribuyente no puede soportar los arbitrios y gabelas que sobre él pesan y que lo que precisa es hacer economías.

Demuestra que lo sucedido con los

presupuestos presentados es una consecuencia lógica del estado en que se encuentra Tarragona puesto que deseamos vivir á lo rico siendo pobres. Dice que la comisión al redactar los presupuestos se inspiró en los confeccionados cuando nuestra ciudad gozaba de un tráfico comercial que hoy desgraciadamente ha desaparecido. Finaliza manifestando que en estas cuestiones huelgan por completo las frases retóricas y de relumbron y lo acertado y práctico es someterse á los hechos.

El Sr. Cavallé estima innecesario aducir nuevos argumentos puesto que él no ha de lograr convencer al señor Prat ni este señor ha de conseguir tampoco convencerlo á él. Dice que las economías resultan contraproducentes muchas veces y califica de ilegal el ingreso de 32 000 ptas. consignadas por reintegro del Gasómetro al Ayuntamiento.

El Sr. Prat estima que es muy legal que conste en presupuesto dicha partida puesto que está basada en hechos denunciados por un compañero de consistorio y no puede dudar de los datos facilitados por el denunciador.

El Sr. Cavallé insiste en que es ilegal que dicha partida figure en presupuestos.

El Sr. Prat ruega al Sr. Cavallé manifieste concretamente en que estriba la ilegalidad pues de lo contrario creará que el Sr. Cavallé sólo á sea hacer frases sin base sólida para fundamentar su opinión.

El Sr. Presidente pone fin á la discusión manifestando que, como los presupuestos han de ser inspeccionados por el señor gobernador civil, dicha autoridad podrá resolver en definitiva si existe ó no la ilegalidad de que habla el Sr. Cavallé.

Puestos á votación nominal son aprobados los presupuestos de ingresos por 18 votos contra 10.

El Sr. Cavallé pide conste en acta en protesta y solicita el permiso de la presidencia para retirarse del salón por encontrarse indispuerto, siéndole concedido.

Los Sres. Masden y Nin dirigen igual ruego á la presidencia y con muy buen acuerdo ordena que el médico Sr. Canals reconozca la veracidad de la manifestado por dichos señores.

El Sr. Canals dice que pueden continuar en sus puestos los Sres. Nin y Masden, puesto que no existe sintoma alguno que denote dolencia continuando la sesión aprobándose los presupuestos de Ensanche y la consignación de 3 000 pesetas durante cinco años para la construcción de un edificio destinado á Museo arqueológico.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Regionales y generales

De unos datos estadísticos publicados por un colega de Madrid, sacamos uno relacionado con la cartera de Guerra, la cual ha sido desempeñada, en el intervalo de cuarenta y ocho años por CIENTO SETENTA Y SEIS Ministros. ¡Ni una palabra más!

De la Habana dicen que la rebelión reina otra vez en la provincia de Santa Clara, donde se ha lanzado al campo, con 200 hombres armados, el antiguo gobernador de la misma, revocado por los yanquis.

La comisión de presupuestos del Senado ha dictaminado aumentar los sueldos a los oficiales subalternos del ejército.

El ministro de Hacienda ha leído un proyecto de ley aumentando 1.250.000 pesetas los ingresos de la Lotería durante los años 1907 y 1908, que se irán entregando por anualidades a la Junta constituida para conmemorar los sitios de Zaragoza.

Se asegura que antes de Enero habrá nuevos presupuestos.

La cuestión religiosa en Francia

Paris 18, 3'38 tarde.

El Consejo ha aprobado hoy las declaraciones hechas por el ministro Briand ante la comisión de cultos de la Cámara.

El gobierno insistirá, pues, en no desglosar del proyecto de ley la parte referente a la devolución de los bienes eclesiásticos, como se pretendía, y así la Cámara habrá de discutir el proyecto en todo su conjunto y tal como está redactado.

Hasta ayer noche se habían ya evacuado en Francia 29 obispos, 31 grandes seminarios y 23 pequeños.

De Roma dicen que la Santa Sede tiene la intención de llevar ante la Conferencia de La Haya su protesta contra los registros practicados por el gobierno francés en la Nunciatura de París.

También de Roma dicen que el cardenal Satali, prelado en los Estudios, ha sido recibido hoy en audiencia por el Santo Padre, para ver de hallar una solución en el asunto gravísimo de los seminarios que en Francia han sido cerrados.

Parece que se inclina el Vaticano a la solución de colocar a los seminaristas franceses en los establecimientos análogos de Italia, de Bélgica y de otras naciones.

Paris 18, 5'53 tarde.

L'Echo publica un telegrama de Roma anunciando que la Nota de protesta del Vaticano contra el registro practicado en los archivos de la Nunciatura, será probablemente circulada hoy mismo.

Paris 18, 6'17 tarde.

Mañana ya no se incoará en Francia ningún proceso verbal por las infracciones cometidas por los párrocos, pues el gobierno, mientras espera el voto de la nueva ley sometida a las Cámaras, estima que ha quedado ya suficientemente demostrada la desobediencia de la Iglesia con respecto a la ley de 1881. Con toda actividad se está acabando de desalojar el edificio donde ha estado hasta ahora el arzobispado de París, y mañana quedará enteramente libre el palacio, para comenzar en el mañana mismo la instalación del Trabajo de reciente creación.

Paris 18, 7'19 noche.

En el Senado ha declarado hoy Clemenceau ante un grupo de la izquierda democrática, que las instrucciones dadas para hacer constar las infracciones cometidas por la Iglesia con referencia a las leyes del Estado, no te-

nian más objeto que el de poner en innegable evidencia el estado de general rebelión en que se halla la Iglesia francesa, y que, por tanto, aquellas instrucciones dejarán ahora de ser aplicadas.

Dicho grupo ha emitido por su parte el parecer de que tan sólo las asociaciones culturales que se formaron antes del 11 del actual pueden pedir la devolución de los bienes eclesiásticos y el libre goce de los edificios afectos al culto.

En Lavel ha sido el obispo expulsado de su palacio a las cinco de la mañana, después de haberle sido hechas por la autoridad las intimaciones legales.

Un numeroso grupo de fieles le ha acompañado hasta su nuevo domicilio, antonando cánticos religiosos.

Al mismo tiempo, la fuerza pública hacía evacuar el seminario, viéndose obligada para penetrar en él a derribar las puertas.

De muchos departamentos llegan noticias diciendo que numerosos párrocos, en vista de que se les instruye proceso tras otro proceso, han desistido de celebrar ninguna otra misa, hasta que reciban nuevas órdenes.

Paris 18, 10'27 noche.

Anúnciase que, para evitar posibles desórdenes, se renunciará este año a la misa de medianoche que suele celebrarse por Navidad, y esto en todas las parroquias de París.

De Roma dicen que el cardenal Adrini, fallecido recientemente, ha legado al Papa cuatro millones de liras, para que las destine a socorrer al clero francés.

Correo extranjero

Berlin 18.

El duque de Cumberland ha declarado que no está en su mano poder renunciar a los derechos que tiene indudablemente a la corona de Hanover, todavía en litigio.

Oficiosamente ha sido desmentida la noticia dada por algunos periódicos extranjeros diciendo que el emperador Guillermo al dar su conformidad para la disolución del «Reichstag», añadió en un telegrama dirigido al canciller: «Que se vayan de una vez al diablo».

Paris 18.

De Teherán dicen que el príncipe heredero ha sido proclamado rey, haciéndose mañana público esto en todo el país, y se hará saber además que con dicho título reinará mientras continúe el Shah enfermo.

The Daily Telegraph publica un despacho de Tanger diciendo que El Raisuli se prepara a refugiarse, con su gente más adicta, en las montañas, pues se considera impotente para luchar contra todas las naciones juntas.

De Stokholm comunican que ha experimentado una ligera mejoría el rey Oscar en la dolencia que padece, aunque no ha salido todavía de su estado de gravedad.

En Belgrado se han declarado en huelga los tipógrafos, dejando de publicarse con este motivo la mayoría de los diarios.

De Perpignan comunican que en aquella región se ha sentido hoy un terremoto de bastante intensidad, el cual ha causado naturalmente mucha alarma.

Clemenceau y Picquart tenían pensado hacer hoy una ascensión en el globo dirigible «Patrie», pero la espesa niebla reinante se lo ha impedido.

Roma 18.

En el Vaticano se lamenta todo el mundo de la diferencia de criterio observada por el episcopado francés en el asunto de la resistencia en el conflicto planteado por el gobierno de la República.

Se espera la llegada del arzobispo de Burdeos, que fué el iniciador de la fórmula conciliatoria aceptando la declaración previa hecha por asociaciones diocesanas.

En el pabellón del Quirinal se ha recibido hoy una felicitación del emperador Francisco José, por las medidas que se han tomado en Roma con el objeto de garantizar al Vaticano contra posibles manifestaciones de hostilidad.

Locales y provinciales

Leemos en nuestro compañero Correo Ibérico de Tortosa:

«Sentimos tener que insistir cerca de nuestras Autoridades sobre el abuso que se está cometiendo con los juegos prohibidos.»

En la mayor parte de los cafés de nuestra ciudad, especialmente los sábados y domingos, se juega de una manera escandalosa al quinto ó lotería dando un contingente horroroso nuestro proletariado, jugándose allí el producto de su trabajo semanal, tan necesario para atender a la subsistencia de sus esposas é hijos.

Veremos si, por esta vez, se dan cuenta nuestras Autoridades de las súplicas repetidas que tenemos formuladas a favor de la clase que más necesita ser atendida.»

Esperamos que el digno señor gobernador civil adoptará las medidas conducentes a evitar los hechos denunciados.

La Asociación teresiana de esta capital, celebrará en la iglesia de San Miguel, una función de desagravios por las ofensas inferidas a la eximia doctora de la Iglesia católica, Santa Teresa de Jesús, por el escritor francés Catulle Mendes, en su obra titulada «La Virgen de Avila.»

Debiendo adquirirse con destino a la cocina de la Obra Pia de Montserrat, fajos de sarmientos, los que los tengan para venderlos y puedan ofrecerlos en buenas condiciones, en cantidad de 100 como minimum, puede avisarse con el administrador ó con el portero de la misma, antes del 31 del corriente.

Dase como seguro que una vez terminados sus compromisos en la vecina ciudad de Reus, celebrará en esta capital una serie de funciones la notable compañía acrobática que dirige el Sr. Calvo, ya conocido del público tarracconense.

Han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado correspondiente, los jóvenes, Daniel Forés, Sebastián y Jaime Moullan Moragrèa, que en la noche del jueves pasado asaltaron varios cercados de la ciudad de Roquetes apoderándose de varios conejos.

Esta noche se pondrá en escena en el teatro de la distinguida sociedad Ateneo tarracconense, la preciosa y chistosa comedia en cuatro actos nominada «Serafina la devota».

Auguramos un lleno más para esta sociedad.

Como de costumbre, ayer no le fué posible celebrar sesión a nuestro Ayuntamiento, por no haber acudido a las Casas Consistoriales número suficiente de señores concejales.

La orden del día señalada era la siguiente:

1. Lectura y aprobación del acta anterior.
2. Registro de los Boletines Oficiales.
3. Comunicación de la Comandancia de Ingenieros participando se ha de proceder al revoque y pintado de fachadas en el edificio Gobierno militar.
4. Dictámenes de la Comisión de Fomento: 1. Autorizando a D. Andrés Planá para pintar un rótulo; 2. Idem a D.ª Carmen Figuerola para poner un rótulo en un balcón; 3. Idem a D. Benigno Lafulla para edificar un solar en el barrio de San Pedro.
5. Idem de Gobernación referente a comprobación de contadores.
6. Acuerdos de la Comisión de Ensanche.
7. Designación de comisionado del Ayuntamiento para concurrir a la Junta de representantes de este partido para la formación del presupuesto carcelario.

Por la Junta organizadora de la construcción en este término municipal de un Santuario en honor a Ntra. Sra. de la Salud, ha dirigido una sentida alocución a los vecinos de Tarragona, solicitando su concurso para la realización de la obra.

De paso para Barcelona, estuvo ayer algunas horas en esa ciudad el célebre concertista de piano D. Joaquín Malats, visitando el almácén de música y pianos de D. Juan Ayné, saliendo para dicha capital en el tren de las 18'27.

En los locales que ocupa la sociedad «El Patronato Obrero» se está procediendo actualmente a la colocación de un dinamo para el cinematógrafo que en breve quedará instalado en la antedicha sociedad.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Manuel Barrera, 68 90 pesetas.
- D. Federico Gomez, 215'00.
- D. Manuel Menendez, 93'74.
- D. Mariano Nicolau, 759'37.
- D. Vicente S. Calatayud, 2000'47.
- D. Vicente de la Plaza, 5.590'29.
- D. José Leguía, 641'16.
- D. Mignel P. Bonanza, 183'33.
- D. Buenaventura Mortés, 231'67.
- D. Lorenzo Cereceda, 455'42.
- D. Francisco Poblet, 386'24.

Ha sido aprobado por la Autoridad eclesiástica de este arzobispado, el Reglamento para jóvenes aspirantes a la Congregación de la Purísima Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo, establecida en esta capital.

Esta noche será puesta en escena en el teatro Principal (Ateneo de Tarragona) la aplaudidísima comedia «Com les fulles», obra que alcanzó un señalado éxito en la noche de su estreno. Como fin de fiesta se representará la chistosa comedia «Viatje de bodas».

Dado el interés que hay para admirar tan notable obra es de esperar que el teatro se verá concurrido.

Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, al médico del segundo batallón del regimiento infantería de Luchana y particular amigo nuestro D. José Serret Tristany.

Felicitemos al Sr. Serret por tan merecida distinción.

A consecuencia de la fuerte crecida que últimamente ha tenido el Ebro, está interrumpido el servicio del puente volante establecido en Tortosa.

En sufragio del alma del M. I. Sr. D. Pablo Ayala Lopez (q. e. p. d.) prefecto que ha sido de la Congregación de la Purísima Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo, se celebrarán dos misas seguidas empezando la primera a las ocho, mañana viernes en la iglesia de Nazareth.

Ha sido contratado ventajosamente para actuar en el teatro Principal de Huesca los días 22, 23 y 25, el transformista Sr. Torosqui, muy aplaudido de nuestro público.

Dr. VILANOVA

de los hospitales de París, especialista en las enfermedades de la PIEL, CABELLO, y de los ORGANOS GENITO-URINARIOS. Extirpación radical del vello y pelo, RAYOS X, RADIUM, FOTOTERAPIA y ELECTROTHERAPIA CUTANEA. Fontánella, 9, 1.ª Consulta de 11 a 1 y de 7 a 8 — BARCELONA.

Boletín Oficial

Ministerio de la Gobernación.—Programa para los exámenes de aptitud de los aspirantes a Secretarios de Ayuntamiento que ha de servir para actuar ante el Tribunal superior.

Gobierno de la provincia.—Minas. D. José Anguera Martí, vecino de Vilanova de Escornalbon solicita se le concedan veinte pertenencias mineral de hierro con el nombre de «Juan Blay», sitas en términos municipales de La Argentera y Vilanova de Escornalbon.

D. José Sancho Mestre solicita veinte y siete pertenencias mineral de plomo con el nombre de «José Domingo», sitas en el término municipal de La Argentera.

D. José Vallés Vernet solicita se le concedan ocho pertenencias mineral de plomo con el nombre de «Concepción», sitas en el término municipal de Ballmant.

Comisión provincial.—Señala el día 22 de Enero próximo para la celebración de la subasta destinada a la adquisición de acopios de materiales para la conservación de las carreteras provinciales, cuyos respectivos presupuestos rebasan la cantidad de 2.000 pesetas y las cuales se relacionan.

Ayuntamientos.—El de Porrera pone de manifiesto la matrícula de industrial para el año 1907.

Instituto Geográfico y Estadístico.—Nacimientos y defunciones clasificadas por sus causas, ocurridas en la capital de la provincia durante el mes de Noviembre próximo pasado.

Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Domingo de Sala. SANTOS DE MAÑANA.—Sto. Tomás ap.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la Trinidad.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia del Sagrado Corazón Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuarto á ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado oter, minará con la vendición y reserva.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Juan Masgoret Roig. FALLECIDOS.—Rosa Ferré Solé, Hospiciol civil, (54 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Port-Vendres pol. gol. francesa Jeune Lucienne, de 63 ts., c. Bertin, con bocoyes vacios, consignado á D. Antonio Mariné.

De Torrevieja v. Villena, de 626 ts., c. Zaragoza, con sal, consignado á D. Evaristo Fábregas.

De San Carlos l. Gaspar Bayansi, de 47 ts. p. Casas, con sa., consignado á D. Juan Mallol.

DESPACHADAS

Ninguna.

Bolsa de Madrid

Madrid, 19, 17'82.

Table with 2 columns: Instrument type and Price. Includes items like '5 por 100 interior contado', '4 por 100 ídem fin mes', etc.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 19, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 2 columns: Location and Exchange rate. Includes 'Londres á 90 dias fecha', 'Id. á 60 dias fecha', etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 3 columns: Instrument type, Dinero, and Papel. Includes '5 por 100 interior contado', 'Id. fin mes', etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 3 columns: Instrument name, Dinero, and Papel. Includes 'Ferrocarril Norte especiales', 'San Juan Abadesas', etc.

ACCIONES FIN MES

Table with 3 columns: Company name, Dinero, and Papel. Includes 'Banco Hispano Colonial', 'Sociedad Catalana General de Crédito', etc.

Correo de Madrid

Madrid, 18.

No obst.nte hallarse enfermo el señor Azárate, la

comisión que entienden en el proyecto de Consumos se ha reunido esta tarde á ruegos del presidente.

En la reunión se ha continuado estudiando la ponencia del señor Riu en sus puntos fundamentales.

Se acordó que la comisión se reuna diariamente, para proseguir dicho estudio.

En el Senado cunde el deseo de que los presupuestos se discutan con la obstinación posible.

A tal efecto, se llega hasta a pretender que continúen las sesiones en la Alta Cámara después de suspendidas en el Congreso, y en último término, si es necesario, prescindir de las vacaciones.

La comisión de la Alta Cámara que entiende en el proyecto de ley sobre emigración, de la que forma parte el señor Labra, se ha reunido también, presida por el señor López Muñoz, estudiando los documentos é informes que obran en su poder y alcanzan á 200.

Además acordó reiterar la petición de datos hecha á los ministros de Estado y de Marina.

El propósito de esta comisión es activar sus trabajos en el próximo interregno parlamentario para presentar dictamen á la Cámara el primer día en que se reanuden las sesiones de Cortes.

—Parece que varios senadores se reunirán estos días para acordar se pida que se cuente el número de los presentes en las sesiones de la alta Cámara á fin de evidenciar la ausencia sistemática de los senadores de todas las clases, acostumbrados á considerar el cargo como un título honorífico y decorativo.

Los senadores republicanos de larán públicamente que provocarán dos ó tres votaciones por semana.

—Son muchos los que lamentan el abandono que se observa en esta materia desde que murió el duque de Tetuán.

Sección telegráfica

Madrid, 19.

Combinacion de gobernadores.—Altos cargos.

Según se dice, el ministro de la Gobernación podrá en breve á la firma del Rey varios decretos haciendo una combinacion de gobernadores civiles.

Hasta después de comenzadas las vacaciones parlamentarias no se proveerán los altos cargos vacantes.

Negando

El ministro de la Gobernación ha calificado de broma el rumor que ha circulado de que él y el señor Navarro Reverter se propongan conseguir no se reanuden las tareas de las Cortes por ahora á fin de que este Gobierno haga las elecciones provinciales en Marzo.

La familia real

Las infantas Isabel y Paz y el esposo de ésta, principe Luis Fernando de Baviera, asistieron anoche á la funcion del teatro Real.

Recogida de pobres

Hoy empezará en las calles de la corte la recogida de mendigos, siendo enviados á sus pueblos los que no sean madrileños. Las compañías de ferrocarriles han concedido una rebaja de un 25 por ciento en el precio de los billetes para el traslado de los pobres.

Dictamen

Anoche quedó firmado el dictamen de la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley restableciendo un recargo transitorio sobre los trigos y harinas extranjeros.

Debate

Se espera que será de alguna trascendencia para el partido republicano el debate que se promoviera en el Congreso sobre la proposición incidental del Sr. Lerroux.

La amnistia.—Revelo político.—Conferencias.

La discusión del proyecto de amnistia ha levantado revelo en los pasillos del Congreso.

Se dice que el Gobierno se niega á admitir la enmienda de los republicanos para que se incluyan en la amnistia los delitos de lesa majestad.

El marqués de la Vega de Armijo y el señor Canalejas han conferenciado sobre este asunto y han resuelto

Centro Barcelonés QUINTAS

Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Calle del Carmen, 41, 1.º—BARCELONA

Esta antigua Asociación que suscribe anualmente en toda España miles de pólizas y que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, ofrece á las familias interesadas en la próxima quinta, como lo ha hecho en las anteriores, la condición inmejorable de permitir QUE LOS INTERESADOS DEPONEN SU DINERO EN EL MISMO PUEBLO Ó DON DE QUIERAN, SIN QUE LA DIRECCION SE INCAUTE DE LOS CAPITALS HASTA LA EPOCA DE LA REDENCION DE LOS MOZOS. Esta condición es la única que asegura á las familias el capital de sus pólizas, ya que no tienen que desembolsarlo ó mandarlo á ninguna parte ni puede nadie hacer n.º de él.

Para prospectos, relaciones de asociados de la última quinta que darán fe del comportamiento de esta Asociación, informes ó suscripciones á nuestro Delegado

DON SERGIO NICOLAU

BAMBLA DE CASTELAR, NÚM. 27, 1.º, 1.ª—TARRAGONA

Mucho nos gastamos

Y por lo tanto nos queda poco para emplear dinerales en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. ¿Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al contado?

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para tratar, jermelos y millares artículos más.

Escriba Vd. á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

Muerte de un cardenal

Comunican de Roma que ha fallecido el cardenal Félix Cavagnis, de la orden de los diaconos.

En su testamento deja cuatro millones de lirás al Papa con el encargo de que las dedique al socorro del clero francés.

Bolsin

Madrid, 19.

Table with 2 columns: Instrument type and Price. Includes 'Interior fin mes, 81'40', 'Interior próximo, 00'00', etc.

ESPECTÁCULOS

Ateneo Tarracnense

de la Clase Obrera

Gran función para hoy: La comedia en cuatro actos Serafina la devota. A las nueve en punto.

Ateneo de Tarragona

Gran función para hoy: La comedia en cuatro actos Com les fulles y la pieza Lo viatge de Boda. A las nueve.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

TAQUIGRAFÍA

Se abrirá un curso el día 2 de Enero próximo. Mensualidad, 5 ptas. Dirección, Armañá, 3, 2.º 2.ª. Lecciones alternas, de siete á ocho de la noche. Clasificación de alumnos: los menores de 16 años, lunes, miércoles y viernes. Mayores, martes, jueves y sábados. Clase especial para los estudiantes. A los tres meses prácticas de velocidad. Para la inscripción dirigirse de palabra ó brevemente por escrito á D. Luis Aris.

Paris, 19.

Contra el Raisuli

Un despacho de Tanger a la prensa inglesa afirma que el moro Valiente ha enviado emisarios para excitar contra el Raisuli a las kabilas.

